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Abstract (en)
[origin: US2017152758A1] A locking element for a borescope opening of a gas turbine is disclosed. The borescope opening includes a radially inner
opening edge facing a gas-carrying annular channel of the gas turbine where the locking element includes a main section and a locking section
connected to the main section. The locking section is configured at least partially in a rotationally-symmetric manner with regard to a longitudinal axis
of the locking element. The locking element is dimensioned such that the locking section protrudes partially over the radially inner opening edge of
the borescope opening in the inserted state into the borescope opening.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verschlusselement für eine Boroskopöffnung (18) einer Gasturbine, insbesondere Fluggasturbine, wobei die
Boroskopöffnung (18) einen einem Gas führenden Ringkanal (10) der Gasturbine zugewandten radial inneren Öffnungsrand (20, 20a, 20b)
aufweist, wobei das Verschlusselement (24) einen Hauptabschnitt (26) und einen mit dem Hauptabschnitt (26) verbundenen Verschlussabschnitt
(28) aufweist, und wobei der Verschlussabschnitt (28) bezogen auf eine Längsachse (LA) des Verschlusselements (24) wenigstens teilweise
rotationssymmetrisch ausgebildet ist. Erfindungsgemäß wird vorgeschlagen. dass das Verschlusselement (24) derart dimensioniert ist, dass der
Verschlussabschnitt (28) im eingesetzten Zustand in die Boroskopöffnung (18) teilweise über den radial inneren Öffnungsrand (20, 20a, 20b) der
Boroskopöffnung (18) vorsteht.
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